

ARRÈS SA RÉUNION DE LISBONNE

**L'Internationale socialiste
maintiendra le contact avec l'O.L.P.**

De notre correspondant

Lisbonne. — La situation en Amérique latine, en Afrique australe et au Proche-Orient, et les problèmes liés au désarmement ont été les principaux thèmes discutés au cours de la réunion du bureau de l'Internationale socialiste, qui a eu lieu à Lisbonne, le mardi 30 et le mercredi 31 octobre.

Ceux qui s'attendaient à une vive polémique à propos de la Palestine ont été déçus. Déjà exposées lors de la réunion précédente du bureau à Stockholm, les positions de MM. Kreisky et Brandt, favorables à la reconnaissance de l'O.L.P. comme organisation représentant les Palestiniens, ont été réaffirmées à Lisbonne. Les seules critiques sont venues de M. Shimon Pérès, du parti travailliste israélien.

Au cours de la conférence de presse qui a clôturé les travaux M. Kreisky a déclaré que les contacts avec l'O.L.P. ont été poursuivis. Pour le chancelier autrichien, la question de la représentativité de l'organisation dirigée par M. Arafat ne se pose même plus, l'O.L.P. étant déjà reconnue par tous les Etats arabes, par tous les pays non alignés et, comme observateur, par l'ONU.

Dans l'entourage de M. Kreisky,

on regrette l'*« intransigeance »* de M. Pérès, qui ne se démarquerait pas de la politique menée par M. Begin. Les Autrichiens considèrent, en outre, que les accords de Camp David se sont révélés insuffisants pour résoudre le problème du Proche-Orient. Leur opinion est que toute solution doit être trouvée par les Israéliens et par les Palestiniens eux-mêmes, *« sans interférence de tiers »*.

En ce qui concerne l'Afrique australe, le bureau de l'Internationale socialiste a adopté à l'unanimité une motion présentée par le parti socialiste portugais, condamnant l'apartheid ainsi que l'*« occupation illégale »* de la Namibie, et exprimant la *« solidarité »* de l'internationale avec les mouvements nationalistes d'Afrique australe. Aussi, les partis socialistes sont-ils invités à prendre des *« mesures efficaces »* en vue d'empêcher l'exportation d'armes, de matériel et de capitaux vers l'Afrique du Sud et la Namibie.

Cette motion rend hommage à la mémoire de l'ancien président angolais, M. Neto, *« poète, humaniste et homme d'Etat qui a fourni une contribution décisive à la lutte de libération en Afrique »*.

JOSÉ REBELO.

